
Protokoll über die 52. ordentliche Generalversammlung
des Segelclubs Altmünster

am 5. April 2024 im Berggasthof „Urzn“, Altmünster

Beginn: 19:00 Uhr – Ende offizieller Teil:  21:20 Uhr

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Präsidenten

Präsident Josef Dornetshuber eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die

anwesenden Clubmitglieder, die Ehrenmitglieder und als Ehrengast NR-Abg. Bettina

Zopf in Vertretung des Herrn Bürgermeisters.

NR-Abg. Bettina Zopf wünscht der Jahreshauptversammlung einen guten Verlauf und

bedankt  sich  bei  allen,  die  sportliche  Leistungen  im  Verein  erbringen,  für  die

Jugendförderung und die Arbeit der Verantwortlichen im Verein. 

Der  Präsident gedenkt  der  im  vergangenen  Jahr  verstorbenen  Mitglieder  Otto

Hamminger, Siegfried Wegenstein und Claudia Schlipfinger.

2.  Feststellung  der  Beschlussfähigkeit,  Genehmigung  der  Tagesordnung,
Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung

Der Präsident stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung und das Protokoll

des Jahres 2023 werden einstimmig angenommen.

3. Bericht des Präsidenten

Er bedankt sich bei den Kollegen des Vorstands für ihre Arbeit im Verein.

4. Bericht des Obmanns

Obmann Ernst Hummer verliest die heute entschuldigten Clubmitglieder. 

Er stellt die neuen Vorstandsmitglieder vor:

DI (FH) Michael Thallinger, Clubhausverwalter und Bootsmann Stellvertreter

Mag. Elke Prielinger, Schriftführer Stellvertreterin, Administratorin Vereinssoftware

Constantin Kogard, Kassier Stellvertreter, Förderwesen
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Er bedankt sich bei den Sponsoren:

Stern  Holding  -  Karl  Neumann,  Notariat  am Marktplatz  -  Mag.  Gerald  Enzmann -

Helmut  Wegenstein,  Hans  Kumpfmüller,  Weinbau  Johannes  Holzer,  Monika  und

Walter Engl, Lilienapotheke Altmünster

Er  informiert  über  die  Steuerprüfung  des Finanzamts  und  verweist  dazu  auf  den

Bericht  des  Kassiers.  Heute  wird  eine  neue  Satzung  beschlossen  werden.  Die

Gebührenordnung wurde  verändert.  Es  werden heuer  die  Aufnahmegebühren,  der

Mitgliedsbeitrag  der  Anschlussmitglieder,  die  Bauumlage  und  die  Krangebühr  für

Nicht-Mitglieder erhöht. Weiters neu: Die Voraussetzungen für die Rückvergütung der

Sportförderungsbeiträge wird an die Bezahlung der Mitgliedsgebühren gekoppelt. 

Die  Gebührenvorschreibung wurde  mithilfe  der neuen Vereinssoftware  erstellt.  Bei

Fragen  oder  Fehlern  bitte  den  Obmann  kontaktieren  und  keine  selbstständigen

Rechnungskorrekturen vornehmen. Bei der Überweisung ist die Rechnungsnummer

als  Verwendungszweck  anzuführen,  um  eine  automatische   Zuordnung  der

Zahlungseingänge zu ermöglichen. Die Vorschreibungen wurden mithilfe der neuen

Software SAIL360 per  Mail  versandt.  Wer  keine E-Mail-Adresse hat  oder  bekannt

gegeben hat, bekommt die Vorschreibung in den nächsten Tagen per Post. Es wird

ersucht,  die  E-Mail-Adressen  in  der  Anwesenheitsliste  zu  kontrollieren  bzw  zu

ergänzen und laufend Änderungen zu melden.

Überblicksmäßig  gibt  der  Obmann  bekannt,  dass  an  die  Österreichischen

Bundesforste im Jahr 2023 EUR 56.000 für den Hafen und EUR 6.600 für die Wiese

zu bezahlen waren. Heuer erfolgte eine Erhöhung der Pacht auf rund EUR 66.000.

Die Einnahmen nur aus den Liegeplatzgebühren belaufen sich auf rund EUR 55.000. 

Im Clubhaus wurde eine PV-Anlage errichtet, die am 5.8.2023 in Betrieb gegangen ist.

Sie produziert rund 15.000 kwh pro Jahr. Davon wird 1/3 selbst verbraucht, der Rest

eingespeist. Der jährliche Bedarf beträgt rund 21.000 kwh. Es wird die Anschaffung

eines Speichers erforderlich sein, um den produzierten Strom mehr nutzen zu können.

Die  Sanierung  des  Clubhauses  und  Verschönerung  des  Stiegenhauses  wurden

abgeschlossen. Dazu bedankt er sich insbesondere bei Matthias Meiss und Michael

Thallinger. Im vergangenen Herbst wurde außerdem das Carport errichtet. 
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Martina und Giorgio werden heuer wieder das Clubrestaurant betreiben. Es wurden

heuer  keine  Essensgutscheine  verrechnet  und  ausgegeben.  Es  wird  um  regen

Besuch im Clubrestaurant ersucht. Wer mithelfen kann und will, ist eingeladen, sich

bei Giorgio zu melden. 

Hafen: Beim letzten Hochwasser mussten alle Leinen verlängert werden. Die Mithilfe

dabei  war spärlich.  Er  appelliert  an jeden Bootslieger,  zum Boot  zu schauen.  Die

Festmacherleinen  sollten  nicht  zu  alt  sein.  In  der  Hafenordnung  steht  außerdem,

worauf zu achten ist. Zum Verlängern der Boote bei Hochwasser muss am Boot (nicht

vom  Steg  aus,  sondern  vom  Boot  aus!)  eine  Verlängerung  vorhanden  sein.  Es

müssen  Springleinen  gesetzt  werden.  Die  reine  Haftpflichtversicherung  zahlt  den

Schaden nicht. 

Die Stegsanierung ist abgeschlossen.

Es wird in den nächsten Wochen ein neues Hebekreuz  fertig werden, das am Steg

beim Kran bleiben kann.

Es wurde im Vorstand der Bau neuer Hebeanlagen beschlossen. Die Genehmigung

der  Bezirkshauptmannschaft ist  nun eingegangen.  Es wird  derzeit  eine Musterbox

gebaut.  Die  Clubboote  kommen  auch  auf  eine  Hebeanlage.  Es  wird  dadurch  zu

Veränderungen bei der Liegeplatzzuordnung im hinteren Bereich kommen.

Bei der BH wurde für die Drainagierung der Wiese um Genehmigung ersucht.

Der Wellenbrecher funktioniert derzeit. Für das öffentliche Stück des Steges gab es

ein zufriedenstellendes Ergebnis beim Gespräch mit dem Bürgermeister.

Wer im Club mitarbeiten möchte, möge sich bitte beim Obmann melden.

Im Hafen herrscht derzeit Vollauslastung. Es langen zahlreiche Liegeplatzanträge ein,

die  abgelehnt  werden  müssen.  Es  gibt  zwei  neue  Liegeplätze,  für  die  Piloten

geschlagen wurden. 

Bitte im April die im Winterlager liegenden Boote ins Wasser bringen und auch den

Hänger  entfernen.  Der  Platz  wird  zudem  für  die  Regatten  Anfang  Mai  dringend

benötigt. 
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5. Berichte der Vorstandsmitglieder

Jugendwart Matthias Meiss

Heuer gab es sieben neue Jugend-Neuaufnahmen (Maximilian Enzmann, Alexander

Freh,  Valerie  Hemetsberger,  Theodor  Markut-Gsottbauer,  Timo  Pistansky,  Sophia

Steinkogler, Paul Lindinger). Es wurden zwei Jugendwochen veranstaltet, an denen

70 Kinder  mit  10  Trainern  teilgenommen  haben.  Zehn BFA-Binnen-Segelscheine

konnten  in  Kooperation  mit  SALT  erworben  werden.  25  Trainingstage  wurde

absolviert. Ein weiteres Highlight war die Watersportchallenge vom ÖSV. 

Im Sommer 2024 wird es eine Jugendwoche geben, die bereits ausgebucht ist. Bei 90

Anfragen konnten 60 Teilnehmer aufgenommen werden. Es werden 10 Segelscheine

möglich sein und 5 Spi-Kurse angeboten. 

Eine Kooperation mit der HTBLA Hallstatt findet auch heuer wieder statt. Die Schüler

haben das Stiegenhaus und das Regattaleitungsbüro verschönert.

Alte Boote wurden verkauft und es steht jetzt ein neues Motorboot zur Verfügung. 

Es wird auf  die neue Jugend-Spendebox hingewiesen, die direkt bei Giorgio an der

Bar zu finden ist. 

Es  gibt  außerdem  einen  Instagram-  und  einen  Facebook-Account  für  die

Jugendarbeit. 

Er bedankt sich beim gesamten SCA-Trainerteam!

Bootsmann Johann Eichhorn

In der letzten Saison wurde ein neuer Motor für den Bojenleger angeschafft. 

Das kleine neue Schlauchboot muss gekrant und nicht mehr geslippt werden.

Er ersucht um Anruf bei ihm, wenn sich jemand mit den Club-Booten nicht auskennt

oder etwas nicht funktioniert.

Und eine wichtige Erinnerung: Wer fährt, der tankt!

Michael Thallinger

Im vergangenen Jahr wurde ein neues Anlagenbuch für das Clubgebäude angelegt,

um wichtige Belege und Prüfbefunde  zu sammeln. Die Schlüsselverwaltung wurde

strukturiert, die Heizungsanlage gewartet und mit der Umrüstung auf energiesparende

LED‘s gestartet.
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Im  Jahr  2024  fallen  diverse  Kleinarbeiten  wie  zB neue  Subzähler,  neue

Schalterabdeckungen  im  Stiegenhaus  und  die  weitere Umrüstung  auf

energiesparende LEDs an, die Wartung der Heizungsanlage sowie die Reaktivierung

der Clubkästchen. 

Es wird eine Außenbeleuchtung installiert. 

Schriftführer Georg Praxmarer

Der  Schriftführer  gibt  einen  Überblick  über  den  Mitgliederstand  im  Vergleich  zum

Vorjahr (Stand per 29.3.2024): 

Aktivmitglieder 120 (2023: 116),  Anschlussmitglieder 48 (2023: 47) sind annähernd

gleich.  Jugendmitglieder  92 (2023:  105),  fördernde  Mitglieder  13  (2023:  12),

Ehrenmitglieder   7  (2023:  3),  Gastmitglieder  20 (2023:  21),  insgesamt  daher  308

(2022: 299).

Oberbootsmann  Klassenregatten  Martin  Bürger,  Oberbootsmann  Yardstick  Daniel

Pernkopf

Die Oberbootsmänner bedanken sich insbesondere bei der Technik. Es konnten alle Regatten

ohne technische Probleme durchgeführt werden. 

Daniel Pernkopf:

Heuer ist eine neue Regatta (Up and Down am 25.5.) dazu gekommen. Ab nächster Woche

ist die Ausschreibung zur Clubmeisterschaft online, um Unklarheiten, was zur Wertung zählt,

auszuräumen. Heuer wird auch die Freitagsregatta (bei min. 5 abgesegelten Freitagsregatten)

in die Wertung aufgenommen. 

Eine Software  Schulung für  Regatta8  ist  heuer  geplant.  Bisherige  und  neue  interessierte

Helfer werden gebeten,  am 4.5. 10-12 Uhr, bei der Schulung dabei zu sein. Im Anschluss

daran erfolgt ein gemeinsames Mittagessen.

Zur Meldung  der  Regattatätigkeit:  Die  Meldung  ist  von  jenen,  die  Sportförderungsbeitrag

zahlen, ausgenommen Mitgliedern über 72 Jahren, abzugeben. Diese müssen aber jedenfalls

einen Liegeplatz-Antrag abgeben! Das Formular ist auf der Homepage zu finden (unter der

Rubrik Der Verein/Info und Downloads). 

Die vollständige Bezahlung der Clubbeiträge ist heuer Voraussetzung für die Rückvergütung

der  Sportförderung.  Wer  nicht  vollständig  bezahlt  hat,  wird  heuer  von der  Rückvergütung

ausgeschlossen werden. 

Weitere Voraussetzung ist die Teilnahme an der Regatta unter SCA-Flagge. Ansonsten kann
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sie  nicht  gezählt  werden.  Weiters:  fristgerechte  Meldung  zur  Regatta  und  fristgerechte

Übermittlung  der  Ausschreibung  und  Ergebnisliste;  fristgerechte  Meldung  der  Ergebnisse

(15.11.!)

Ein Auszug aus den wichtigsten Erfolgen bei Regatten 2023:

Dr. Hugo-Scheuba-Memorial-Race: Johann Göschlberger, D-One

Gesamtsieg Raika Cup: Michael Burgstaller, Surprise

Nebelwettfahrt und oÖLVM Yardstick: Ernst Hummer & Heinz Franzelin, h26

SCA Clubmeisterschaft: Ulrike und Manfred Mokre, Dyas

Ein besonderer Dank wird an alle Helferinnen und Helfer gerichtet.

Martin Bürger:

Im  vergangenen  Jahren  wurden  dank  guter  Windverhältnisse  sieben  gültige

Klassenregatten durchgeführt. Nur eine Klassenregatta musste abgesagt werden.

Er verweist auf die ausgehängte Regatta-Helferliste, die im Club am Schwarzen Brett

im Barbereich hängt. Er ersucht um rege Eintragung in die Liste. 

Die  Meldung  für  die  Traunseewoche  erfolgt  über  die  Profs-Homepage,  für  die

restlichen Regatten über die Homepage. 

Es  fanden  auch  heuer  wieder  Ausbildungen  bzw  Seminare  statt,  die  auch  im

kommenden Jahr stattfinden werden. Am 19.4. findet noch ein Regel-Seminar statt. 

Gratulation an die erfolgreichen Segler:

Philipp Stampfl: 3. Platz Rolex Middle Sea Race

Johann Göschlberger, Wolfgang Reisinger, Roman Neuhauser:  ÖM h26

Maximilian Reisinger: Yngling WM Kopenhagen (2. in Jugendwertung)

Johannes Tinsobin: ÖM Shark (Vorschoter)

Alexander Mastnak: 2. Platz ÖM Gold Cup D-One 

Gratulation an die Segler, denen ein besonderes Anerkennungsgeschenk überreicht

wird (Philharmoniker Dukaten):

-  Jörg  Deimling:  D-One  Silver  Cup  (EM)  (Italien)  1.  Platz  (Wolfgangsee  und
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Obertrumer See jew. 1.Platz)

- Greta Holleis: Vorschot OÖLVM Y 1.Platz + Vorschot ÖSTM Y 1.Platz

- Spießberger Christian: Vorschot OÖLVM Y 1.Platz + Vorschot ÖSTM Y 1.Platz

 +  zusätzl.  1.Plätze  als  Stm Yngling  und  Soling  (Spring  Cup:  Boucek,  Schibany;

Alpencup: Boucek, Reisinger Max) und weitere Stockerlplätze

- Josef Weinhofer: ÖSTM Yngling 1. Platz Staatsmeisterschaft als Stm.

6. Kassenbericht über das abgelaufene Rechnungsjahr durch Kassier Dr. Georg
Stein

Das heurige Jahr war geprägt durch die sehr hohen Ausgaben durch den Stegbau und

die Betriebsprüfung, die noch andauert. Die Vertretung in dieser Causa wurde an BNP

Wirtschaftstreuhand und Steuerberatungsgesellschaft mbH übergeben. 

Die wichtigsten Eckdaten für den Jahresabschluss 2023 lauten:

Einnahmen gesamt (gerundet) 166.000 € (Vorjahr 173.000)

Ausgaben gesamt (gerundet) 255.000 € (Vorjahr 132.000)

Überschuss (der Ausgaben) - 88.000 € (Vorjahr Überschuss Einnahmen 41.000)

7. Bericht der Rechnungsprüfer Alexander Mastnak und Johann Göschlberger

Am 15.3.2024 wurde die Kassenprüfung durch den Obmann und die Rechnungsprüfer

im  Beisein  des  Kassiers  Dr.  Georg  Stein  durchgeführt.  Geprüft  wurden  sowohl

Einnahmen  und  deren  Aufteilung  zu  den  Einnahmengruppen  (Mitgliedsbeiträge,

Bauumlagen,  usw)  samt  Bankbelegen,  als  auch  Ausgaben  samt  Belegen  und

Rechnungen.  Weiters  wurden die  Salden am Sparbuch und Girokonto geprüft.  Es

konnte  eine  äußerst  sorgfältig  geführte  Buchführung  festgestellt  werden.  Sie

bedanken sich beim Kassier dafür sehr herzliche und beantragen die Entlastung des

Kassiers. Dies wird von den Clubmitgliedern einstimmig beschlossen. 

8. Diskussion zu den Tagesordnungspunkten:

keine Wortmeldungen
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9. Antrag auf Entlastung des Vorstandes

Christian Spießberger stellt  den Antrag,  den  gesamten Vorstand  für  die  geleistete

Arbeit zu entlasten.

Der Antrag wird von den Clubmitgliedern einstimmig angenommen.

10. Beschlussfassung über die geänderte Satzung 

Hermann Deimling berichtet über die Notwendigkeit, die Satzung zu adaptieren und

zu überprüfen.  Das Vereinsgesetz  2002 hat  sich geändert,  ua änderten sich auch

Begrifflichkeiten  wie  Generalversammlung  statt  Hauptversammlung.  Auch  in  der

Handhabung der Satzung hat sich einiges geändert und dies ist nun in der neuen

Satzung berücksichtigt.  Die neue Satzung wurde gestrafft,  feiner strukturiert  sowie

abgestimmt mit der bestehenden Hafen-, Club- und Gebührenordnung. 

Vom ausgesandten Entwurf gab es weitere drei Änderungen: 

-  6.3.  Anschlussmitgliedschaft  des  Lebenspartners  bleibt  bestehen,  wenn

Hauptmitglied die Mitgliedschaft beendet. → geändert auf: Mitgliedschaft erlischt. Nur

wenn  durch  Ableben  Mitgliedschaft  des  Hauptmitglieds  endet,  bleibt

Anschlussmitgliedschaft bestehen.

- Rechnungsprüfer „laufend“ die Geschäftsgebarung vornehmen → das Wort „laufend“

gestrichen und ersetzt durch „nach Fertigstellung des Jahresabschlusses“

- Stimmberechtigung bei Generalversammlung und aktives und passives Wahlrecht:

herabgesetzt von 18 auf 16. Lebensjahre

Die  neue  Satzung  wird  von  den  Clubmitgliedern  einstimmig  angenommen  und

beschlossen.

11. Beschlussfassung über den Haushaltsplan für das laufende Rechnungsjahr

Der Kassier gibt folgenden Ausblick für die Haushaltsplanung 2024:

Es wird gerechnet mit Gesamteinnahmen von rund 164.800 €

mit Gesamtausgaben von rund 164.150 €

und einem Planergebnis von 650 €

Dies wird von den Clubmitgliedern einstimmig angenommen.
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12. Behandlung eingebrachter Anträge

keine Anträge

13. Wahl der Rechnungsprüfer für das nächste Rechnungsjahr

Als  Rechnungsprüfer  werden  Alexander  Mastnak  und  Mag.  Peter  Ullmann

vorgeschlagen und dies von den Anwesenden einstimmig angenommen.

14. Allfälliges

keine Wortmeldungen

15.Hinweis auf Veranstaltungen/Diverses

26.5. Vortrag über Traunsee-Schifffahrt (Peter Vogl, AGS)

Die Club-Trikots wurden nachbestellt und sind heute angekommen. Ab 1.5. können

sie im Club erworben werden. 

Die Saisoneröffnung auf der Club-Terrasse findet am 1.5. statt.

Ehrung der langjährigen Mitglieder

30 Jahre (Ehrennadel in Silber) : Helmut Andl,  Edda Andl, Alex Mastnak, Johannes

Hamminger, Martina Modl, Sabine Brunner

35  Jahre  (Ehrennadel  in  Gold):  Brigitte  Heindl,  Brigitte  Kainz,  Regina  Landegger,

Georg Praxmarer, Stefan Lobmayr, Helmut Ibermayr

40 Jahre: Eva Gattinger

45 Jahre: Stefan Lobmayr

50 Jahre: Friederike Schmied, Günther Kremen

Der Präsident schließt um 21:20 Uhr die Versammlung.

Protokollführerin Elke Prielinger eh Obmann Ernst Hummer eh.

erstellt am 15.4.2024
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